



PANEL. - De acuerdo al programa del Simposio V Centenario, que se realizó esta semana en la UBB, las actividades se clausuraron ayer con un panel sobre "Iberoamérica: los desafíos de 500 años de historia".

Esta sesión-panel se efectuó a partir de las 09.30 horas, en la Sala Schaeffer, con excelente asistencia de profesores, alumnos y público interesado en el tema. Intervinieron como invitados especiales para exponer sus puntos de vista, las siguientes personalidades: Leopoldo Castedo Hernández de Padilla, Bernardo García Martínez, Ximena Larreta Lavín, Padre Raúl Martínez Ibáñez, Alfredo Moreno Cebrián, Armando de Ramón Folch y Sergio Villalobos Rivera. Como moderador estuvo Jorge Núñez Sánchez.

Luego, se efectuó la sesión de clausura con un discurso de despedida a cargo del profesor Marco Aurelio Reyes Cocal, entrega de certificados de participación y un discurso de clausura del Simposio, a cargo del prorector de la UBB, Félix Martínez Rodríguez.

Doctor Sergio Villalobos, en Simposio:

Se crearán los Archivos Regionales aseguró el director de Bibliotecas

Entre los invitados al Simposio que se realizó hasta ayer en Chillán estaba el doctor Sergio Villalobos Rivera, historiador y actual director de Bibliotecas, Archivos y Museos.

Consultado sobre esta iniciativa de la UBB, el académico expresó que era una excelente idea que las universidades regionales en Chile organicen simposios de la calidad de éste, en que asisten invitados de todo el país e incluso del extranjero.

El personero ofreció una conferencia el jueves en la noche sobre "Los dilemas del Quinto Centenario", en la sala Schaeffer. Ayer participó también en el panel de clausura, junto a otros destacados especialistas e investigadores de la historia y de las ciencias sociales.

"Traté de exponer algunos puntos sobre todo el problema que se viene desarrollando en torno al V Centenario del Descubrimiento de América, en cuanto si se trata de una celebración, de una conmemoración y de todo el lenguaje que se está empleando para referirse hoy a esta importante fecha".

Coincidíó de paso con muchos investigadores que se han planteado desde sus diferentes puntos de vista, sobre lo que se considera una verdadera polémica en todo el mundo.

"Yo sostengo una posición eminentemente histórica, que no está lanzando juicios sobre estos acontecimientos. No se trata de juzgar lo que pasó hace 500 años. No, simplemente hay que estudiar los hechos, analizarlos, conocerlos a fondo y después sacar de allí una

experiencia".

BIBLIOTECAS

Por otro lado el doctor Sergio Villalobos respondió a otras consultas acerca de la actividadidad que se cumple en la Dirección de Bibliotecas, que él encabeza desde marzo de 1990, sucediendo en el cargo a Mario Arnello.

En Chillán esa dirección apoya las dos bibliotecas públicas de la ciudad, la Municipal y la "Arturo Matte".

Esta última ha permanecido cerrada por largos meses y se está terminando de reparar. "Es una de las cosas que vengo a ver, precisamente", señaló el doctor Sergio Villalobos. Si se han realizado los trabajos que se necesitan y si es posible darle todo el impulso que se merece".

El director estuvo hace un año en Chillán y visitó ese recinto, cuando ya estaba cerrado. En esa ocasión se impuso de las reparaciones que se necesitaban. Ahora se verán qué condiciones seguirá funcionando la biblioteca "Arturo Matte" para atender a su público lector.

Aseguró que su repartición se encuentra en exce-

lente pie. Se ha realizado una gran labor y se está transformando todo. Está en plena fase de crecimiento. Aumentó el presupuesto de manera notoria y se realiza una actividad cultural muy intensa en todo Chile.

"El presupuesto creció en un 95% en dos años para favorecer a 296 bibliotecas públicas en todo el país, 24 museos más la Biblioteca Nacional y el Archivo Nacional".

Dentro de los planes de la dirección destacó el propósito de que en las regiones y provincias se establezcan, en un futuro próximo, los archivos locales o regionales. También se verá que, en el país, cada biblioteca funcione las mejoras condic平naciones, porque realmente estos recintos habían estado muy deteriorados, hasta hace poco, señaló el director. Mayores avances en los fondos de libros, renovación del material, etc.

Para realizar estos proyectos la dirección dispone hoy de un presupuesto de 115 millones de pesos este año. "Cuando asumí el cargo había sólo tres millones para comprar libros". El servicio cuenta con 811 funcionarios en todo Chile.

Se crearán los Archivos Regionales aseguró el director de Bibliotecas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se crearán los Archivos Regionales aseguró el director de Bibliotecas [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile